

**Consejo Económico y Social**

Distr. general
25 de septiembre de 2006
Español
Original: inglés

**Comité encargado de las organizaciones
no gubernamentales****Período ordinario de sesiones de 2007**

22 de enero a 2 de febrero de 2007

**Informes cuatrienales para el período 2002-2005
presentados por conducto del Secretario General
en cumplimiento de la resolución 1996/31****Nota del Secretario General****Índice**

	<i>Página</i>
1. Association Des Etats Generaux Des Etudiants De L'Europe	2
2. Universidad Espiritual Mundial Brahma Kumaris	5
3. Fundación Internacional de Investigación para el Desarrollo	9
4. Hermanas Dominicanas de Maryknoll	12
5. School Sisters of Notre Dame	17



1. Association Des Etats Generaux Des Etudiants De L'europe (AEGEE)

(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1998)

1. Declaración introductoria en que se exponen los objetivos y propósitos de la organización

La *Association des Etats Généraux des Etudiants de l'Europe* (AEGEE) se estableció en 1985 como foro para los jóvenes europeos. La Asociación promueve una Europa unificada y sin prejuicios y se esfuerza por establecer una sociedad abierta y tolerante que fomente la democracia, los derechos humanos, la cooperación internacional y una dimensión europea en la educación. La misión de la AEGEE es informar y educar a los jóvenes de Europa sobre los valores europeos, sus diversas culturas y su acervo cultural, encontrar soluciones realistas para los problemas sociales y políticos, establecer y fortalecer la democracia y la sociedad civil, así como una cultura de paz y cooperación, ampliar las oportunidades de educación disponibles para los jóvenes en toda Europa y fomentar y facilitar la movilidad, el activismo y la integración de los jóvenes. Las áreas de actividad de la AEGEE son los intercambios culturales, la ciudadanía activa, la educación superior y la paz y la estabilidad. La AEGEE es una de las asociaciones estudiantiles interdisciplinarias más grandes de Europa y agrupa a alrededor de 15.000 estudiantes en 240 organizaciones locales en 41 países de toda Europa. Es una organización secular, políticamente independiente y sin fines de lucro.

2. Cooperación con los órganos y los organismos especializados de las Naciones Unidas

Entre 2002-2005, la organización mantuvo relaciones con el Consejo Económico y Social y otros órganos y organismos de las Naciones Unidas, como la UNESCO y el Banco Mundial. Los representantes de la AEGEE han participado también activamente en la primera fase de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información que se celebró en Ginebra (Suiza) del 10 al 12 de diciembre de 2003.

Consejo Económico y Social

La AEGEE no ha estado presente en las reuniones del Consejo Económico y Social en el período 2002-2005. Sin embargo, un representante de la AEGEE participó en el "Examen Decenal del Programa Mundial de Acción para los Jóvenes" que se celebró en Nueva York del 3 al 7 octubre de 2005, organizado por la dependencia encargada de los jóvenes del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales, División de Desarrollo Social, de las Naciones Unidas. El representante ayudó a preparar la mesa redonda interactiva e informal titulada "Los jóvenes: es importante el compromiso" y participó activamente en eventos secundarios organizados por otras ONG de jóvenes, observó las reuniones de la Tercera Comisión, las sesiones plenarias de la Asamblea General e informó a la organización sobre el resultado de la conferencia.

UNESCO

Desde su participación exitosa en la Conferencia Mundial sobre la Educación Superior en el Siglo XXI: visión y acción, celebrada en París (Francia) del 5 al 9 de noviembre de 1998, la AEGEE participa activamente en consultas con la UNESCO en asuntos relacionados con la educación superior. Entre 2002 y 2005, representantes de la AEGEE participaron en varias conferencias y reuniones de seguimiento, como la primera Consulta mundial sobre garantías de calidad, acreditación y reconocimiento de las calificaciones en la educación superior, que se celebró en París los días 17 y 18 de octubre de 2002; la Octava Consulta Colectiva UNESCO/ONG sobre la Educación Superior, que tuvo lugar en París del 13 al 15 de enero de 2003 y la Reunión de Asociados de la Educación Superior – Conferencia Mundial sobre la Educación Superior +5, celebrada en París del 23 al 25 de junio de 2003. El 1º de diciembre de 2004, representantes de la AEGEE se reunieron con la Dependencia para la Juventud de la UNESCO para mantener consultas informales. En 2005, la AEGEE participó en la Novena Consulta Colectiva UNESCO/ONG sobre Educación Superior, realizada París del 6 al 8 de abril; un representante de la AEGEE estuvo presente en varios seminarios y contribuyó a la preparación de la declaración de las organizaciones estudiantiles. La AEGEE estuvo también presente en la cuarta edición del Foro de la Juventud, organizado por la UNESCO en París del 30 de septiembre al 2 de octubre de 2005, con el tema “Los jóvenes y el diálogo entre las civilizaciones, las culturas y los pueblos: propuestas de acción en los ámbitos de la educación, las ciencias, la cultura y la comunicación”. El representante de la AEGEE participó en varios seminarios y proporcionó ideas para el documento final de la Conferencia. La AEGEE participó también en la Conferencia Internacional de ONG que mantienen relaciones oficiales con la UNESCO sobre el tema del conocimiento para todos con el fin de asegurar el desarrollo sostenible, celebrada del 14 al 16 de diciembre de 2005 en París; el representante formó parte del grupo de ONG que prepararon el establecimiento de las comisiones programáticas conjuntas de jóvenes.

Banco Mundial

En octubre de 2003, el Banco Mundial organizó la competición europea de ensayo, en que se invitaba a los jóvenes de toda Europa a preparar propuestas concretas e innovadoras sobre el papel de los europeos en la lucha contra la pobreza y el logro de los objetivos de desarrollo del Milenio. La competición se organizó en colaboración con la AEGEE y otras organizaciones. En su calidad de asociado, la AEGEE dio publicidad y promovió el tema de la competición de 2003-2004, “Reducción radical de la pobreza en el mundo: ¿qué papel tiene Europa?” y alentó a sus miembros y a los estudiantes de toda Europa a participar en ella. La AEGEE participó también en la competición de 2004-2005 sobre el tema “*Construyendo un futuro seguro en busca de soluciones prácticas*”. Además de promover la competición, los representantes de la AEGEE formaron parte del Comité Directivo encargado de regular el formato y el contenido de la competición, así como del Comité de selección (jurado) encargado de evaluar y preseleccionar los ensayos presentados.

Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información

La AEGEE participó activamente en la primera fase de la Cumbre, especialmente en su proceso preparatorio. Hubo representantes de la AEGEE presentes en la primera reunión del Comité Preparatorio celebrada en Ginebra (Suiza) del 1° al 5 de julio de 2002 y en la segunda reunión del Comité Preparatorio celebrada en Ginebra del 17 al 28 de febrero. El Secretario General de la AEGEE presentó un documento sobre el aprendizaje electrónico (WSIS/PC-3/C/0057) durante la reunión entre períodos de sesiones realizada entre la segunda y la tercera reunión del Comité Preparatorio celebrada en París (Francia) del 15 al 18 de julio de 2003. Hubo también representantes de la AEGEE presentes en la tercera reunión del Comité Preparatorio, celebrada en Ginebra, y los representantes de la AEGEE participaron como observadores en la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, celebrada en Ginebra del 10 al 12 de diciembre de 2003, e informaron a la organización de sus resultados. En noviembre de 2003, la AEGEE organizó también siete seminarios europeos relacionados con la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información en cooperación con su asociado TakingITGlobal.

3. Otras actividades pertinentes de conformidad con el espíritu, los propósitos y principios de las Naciones Unidas

La AEGEE organiza todos los años una gran variedad de eventos y proyectos internacionales dentro del marco de sus principales esferas de acción con el fin de promover la cooperación y la comprensión internacional. Estos eventos no están directamente vinculados con las Naciones Unidas pero reflejan el espíritu de su carta.

Simulación de las Naciones Unidas en la Universidad Nacional de Odessa

Desde 2003, AEGEE-Odessa, el capítulo local de la AEGEE en Odessa (Ucrania) organiza simulaciones de las Naciones Unidas en cooperación con la Universidad Nacional de Odessa. En ellas se simula la labor de las Naciones Unidas, sus órganos y organismos y se permite que los estudiantes se compenentren con los propósitos y principios de la Carta de las Naciones Unidas, así como con cuestiones de diplomacia internacional y negociación. Esta actividad fomenta también la cooperación y la comprensión entre los estudiantes. AEGEE-Odessa contribuyó a organizar hasta ahora tres simulaciones de las Naciones Unidas: el 29 y 30 de noviembre de 2003, del 26 al 28 de noviembre de 2004 y del 25 al 27 de noviembre de 2005. Participan todos los años unos 100 estudiantes de toda Europa.

Proyectos internacionales

Dentro del marco de sus principales esferas de acción, la AEGEE organiza todos los años varios proyectos internacionales. En el proyecto “Juventud y globalización” organizado en 2003, 2004 y 2005 se exploró el papel de los jóvenes en la promoción de la sociedad civil y se fomentó la cooperación internacional entre los jóvenes. Dentro del marco de este proyecto, la AEGEE organizó la Cumbre Mundial de los Jóvenes sobre la Juventud y la Globalización del 10 al 12 de diciembre de 2003 en Bruselas (Bélgica). Participaron en este evento 200 jóvenes y representantes de ONG de todo el mundo para examinar los efectos económicos, políticos y culturales de la globalización en los jóvenes. “EuroIslam”, un proyecto organizado en 2004 y 2005, tiene por fin promover el diálogo intercultural entre

todas las religiones y comunidades religiosas, especialmente entre los musulmanes y los cristianos en Europa. “El puente: movilidad y discapacidad”, organizado en 2004 y 2005, se ocupaba de la movilidad y la integración de los jóvenes con discapacidades en la labor de las ONG a fin de permitir su participación en el desarrollo de la sociedad civil. “Tolerancia-Aceptación-Paz”, organizada en 2005, consistió en una serie de seminarios y eventos sobre conflictos y resolución de conflictos, por ejemplo, “Establecimiento de la paz y mantenimiento de la paz – Conceptos, estrategias e iniciativas para una Europa de paz”, 8 a 12 de diciembre de 2005 en Friburgo (Suiza) y “Curso de capacitación sobre resolución de conflictos” organizado del 14 al 18 de diciembre de 2005 en Skopje (Macedonia).

2. Universidad Espiritual Mundial Brahma Kumaris

(Reconocida como entidad consultiva de carácter general en 1998)

Declaración introductoria

Los objetivos de la Universidad Espiritual Mundial Brahma Kumaris incluyen lo siguiente:

Ofrecer a las personas de todas partes y de toda condición una educación sencilla y accesible sobre comprensión espiritual y moral, principios y valores para fortalecer la capacidad humana; reafirmar la identidad espiritual, la bondad inherente, el valor y la dignidad de los seres humanos; y lograr cambios positivos en la conciencia, la actitud y el comportamiento, así como sentar las bases para el avance general y el mejoramiento de la condición humana; promover el desarrollo a largo plazo centrado en el ser humano, ofreciendo una perspectiva espiritual de los problemas contemporáneos de las personas, la comunidad y el mundo y facilitando una mayor comprensión de los derechos y responsabilidades correspondientes.

La Universidad es miembro de la Conferencia de Organizaciones no Gubernamentales (CONGO). La colaboración de la universidad con otras organizaciones incluye lo siguiente: la condición de Copresidente y miembro del Consejo de Coordinación del grupo sobre valores en Nueva York. Brahma Kumaris participó en el Grupo sobre valores y ética de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, un grupo de trabajo establecido durante las reuniones preparatorias. Es miembro de la Oficina del Comité de ONG sobre libertad de religión y de creencia y fue Presidente de una reunión de información organizada por el Comité sobre el informe del Grupo de Personas Eminentes encargado de examinar la relación entre las Naciones Unidas y la sociedad civil. La organización participa en el Comité sobre espiritualidad, valores y preocupaciones mundiales y el Comité de Derechos Humanos, y participa en la organización de “*Jumping the Fence task force*” del Comité de ONG sobre la condición de la mujer. La organización coopera con otras organizaciones en la preparación de declaraciones conjuntas sobre cuestiones relacionadas con las Naciones Unidas.

Los miembros de la Universidad Espiritual Mundial Brahma Kumaris en todo el mundo han aumentado desde 2002 en más de 18 países. La organización tiene actualmente una presencia en 101 países, territorios e islas. Durante este período cuadrienal, la iniciativa “*Serve Africa*” concentró sus esfuerzos en esa región. La fuente de financiación de BKWSU siguió básicamente sin cambios durante el período cuadrienal.

Participación en el Consejo Económico y Social, sus conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas

2002

58° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, Ginebra, 18 de marzo a 26 de abril de 2002

46° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, Nueva York, 4 a 15 de marzo de 2002

Segunda Asamblea Mundial de la Naciones Unidas sobre el Envejecimiento, Madrid (España), 8 a 12 de abril de 2002

Declaración escrita sobre el tema del envejecimiento, la dignidad y la espiritualidad, y declaración oral sobre la dignidad y el envejecimiento

Período extraordinario de sesiones de las Naciones Unidas sobre la infancia, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York, 8 a 10 de mayo de 2002

Cumbre Mundial de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible, Johannesburgo (Sudáfrica), 26 de agosto a 4 de septiembre de 2002. Declaración escrita: “Espiritualidad – El corazón del desarrollo sostenible”; folleto sobre “Proyectos de energía renovable”

2003

59° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, Ginebra, 17 de marzo a 25 de abril de 2003

47° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, Nueva York, 3 a 14 de marzo de 2003

56ª Conferencia Anual ONG/DIP, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York, 8 a 10 de septiembre de 2003; declaración escrita sobre el tema “*La seguridad y la dignidad humanas y el cumplimiento de la promesa de las Naciones Unidas*”

Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, primera fase, Ginebra, 10 a 12 de diciembre de 2003; Declaración escrita sobre “*Una sociedad de la información inclusiva: sabiduría, visión y valores*”

2004

57° Conferencia Anual ONG/DIP, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York (EE.UU.), 8 a 10 de septiembre de 2004; declaración escrita sobre “*Los objetivos de desarrollo del Milenio: la acción de la sociedad civil*”

60° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, Ginebra, 15 de marzo a 23 de abril de 2004

2005

Examen y evaluación de la Declaración y la Plataforma de Acción de Beijing en el vigésimo tercer período extraordinario de sesiones de la Asamblea General, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York (EE.UU.), 28 de febrero a 11 de marzo de 2005

61° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, Ginebra, 14 de marzo a 22 de abril de 2005; declaración escrita sobre “*Los derechos humanos y los derechos interiores*”

Audiencias informales de la Asamblea General con ONG, la sociedad civil y el sector privado, Nueva York, 23 y 24 de junio de 2005

58° Conferencia Anual ONG/DIP, Sede de las Naciones Unidas, 7 a 9 de septiembre de 2005; declaración escrita sobre el tema “*Nuestro desafío: voces para la paz, la colaboración y la renovación*”

Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, segunda fase, Túnez (Túnez), 16 a 18 de noviembre de 2005; declaración escrita sobre “*Las personas informadas y la sociedades espirituales*”

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas y organismos especializados

Programa de trabajo decente, Organización Mundial del Trabajo (OIT): reunión patrocinada conjuntamente por la OIT y el Concilio Mundial de Iglesias, Ginebra, febrero de 2002. Se hicieron declaraciones escritas y orales. La OIT publicó una declaración sobre “*Las perspectivas filosóficas y espirituales del trabajo decente*”. **Mesa redonda sobre “Perspectivas espirituales y filosóficas del trabajo decente”**, Ginebra, diciembre de 2005, organizada por el Instituto Internacional de Estudios Laborales. Declaración oral sobre “*La fuerza y el sostén del trabajo decente*”.

Sexagésimo aniversario de las Naciones Unidas, en cooperación con el DIP y el Consejo de Recreación del Personal de las Naciones Unidas: La Universidad Brahma Kumaris, el Grupo sobre Valores y el Comité sobre espiritualidad, valores y preocupaciones mundiales patrocinaron conjuntamente una reunión sobre el espíritu de las Naciones Unidas y los indicadores para el futuro en honor del sexagésimo aniversario de las Naciones Unidas y el centenario del nacimiento del Secretario General Dag Hammarskjöld, en la Sede de las Naciones Unidas, en octubre de 2005.

Cumbre Panafricana de Dirigentes Juveniles, organizada conjuntamente por el PNUD, el Gobierno del Senegal y la Iniciativa Mundial de las Mujeres en pro de la Paz, con el lema “*Una plataforma mundial para la nueva generación de dirigentes de África para lograr los objetivos de desarrollo del Milenio*”. Se hicieron declaraciones orales en un servicio interconfesional celebrado en la sesión de apertura y se presentó un documento para uno de los debates.

Decenio Internacional de una cultura de paz y no violencia para los niños del mundo, UNESCO: la Universidad sigue apoyando, a través de conferencias, diálogos, seminarios y talleres sobre la paz, la prevención de los conflictos y la no violencia. Se iniciaron en Australia una serie de consultas tituladas “*Diálogo entre civilizaciones*”. Se preparó en el Uruguay, en consulta con la UNESCO, un documento de investigación sobre el tema “*Los valores básicos de la cultura uruguaya*”, que fue publicado por la UNESCO.

Día Internacional de la Paz de las Naciones Unidas: a través de su red de centros en todo el mundo, Brahma Kumaris trabaja con las comunidades locales y con distintos sectores de la sociedad para concentrar la atención en la paz mundial el día 21 de septiembre. Se realizan actividades en colaboración con los Centros de Información de las Naciones Unidas, la UNESCO, el PNUD, el UNICEF y

organizaciones de la sociedad civil. **Día Mundial del Medio Ambiente de la Naciones Unidas:** la División de Científicos e Ingenieros de la Universidad colabora con funcionarios y profesionales del medio ambiente locales para examinar cuestiones relacionadas con el estado de la Tierra. **Año Internacional de las Montañas 2002:** se reunieron en Moscú más de 200 deportistas veteranos, entre ellos los primeros soviéticos que escalaron el Everest, que mantuvieron diálogos sobre el tema “Mi cumbre, mi Olimpo” en que se pusieron de relieve los valores que contribuyen a lograr grandes resultados y superar los desafíos. Se organizó una exposición de fotos en el Centro de Información de las Naciones Unidas en Moscú.

Otras actividades pertinentes: apoyo de los objetivos de desarrollo del Milenio de las Naciones Unidas

Objetivo 1

Lograr la enseñanza primaria universal

- El Programa de educación sobre valores para la vida que apoya BKWSU se concentra en los niveles primario y secundario. El Programa se está ejecutando actualmente en más de 8.000 lugares en casi 80 países. Entre otros programas, cabe citar las actividades para los refugiados y los niños afectados por la guerra, los niños de la calle, y la rehabilitación de los drogadictos.

Objetivo 3

Promover la igualdad entre los géneros y la autonomía de la mujer

- Se utiliza el Día Internacional de la Mujer para promover el papel de la mujer mediante foros públicos, retiros residenciales, seminarios y diálogos sobre procesos de creación de capacidad, empoderamiento, igualdad entre los géneros y respeto.

Objetivo 6

Combatir el VIH/SIDA, el paludismo y otras enfermedades

- En la India, el Hospital Mundial y el Centro de Investigación administrados por la Universidad trabajan en colaboración con la Organización Mundial de la Salud en la campaña STOP TB. El Programa de extensión de los hospitales de aldea trabaja para reducir la mortalidad infantil y mejorar la salud materna proporcionando suplementos nutricionales, exámenes médicos e inmunizaciones a los niños de las aldeas. Un asociado de la Universidad, la Fundación Janki para la Iniciativa de atención mundial de la salud titulada “*Valores en la atención de la salud: un enfoque espiritual*”, ofrece programas individuales y para grupos de profesionales del sector de salud.

Objetivo 7

Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente

- La Universidad fue una pionera en la instalación y el uso de energía solar en las comunidades rurales. El programa de investigación y desarrollo del Departamento de Energía Renovable que funciona en su sede incluye: sistemas de energía alternativa híbridos, arquitectura solar pasiva, paquetes de energía fotovoltaica, plantas de agua caliente solar, sistemas de cocción con vapor y tecnologías de reciclado del agua.

Objetivo 8**Fomentar una asociación mundial para el desarrollo:**

- La serie anual titulada “Call-of-the-Time Dialogue” proporciona un lugar para que los dirigentes nacionales mantengan conversaciones sobre ideas y perspectivas de modo que puedan sembrarse las semillas para verdaderas asociaciones.

Socorro de emergencia: 1) Actividades de socorro tras el tsunami: La Universidad Brahma Kumaris ayudó a identificar las necesidades inmediatas de las víctimas del tsunami en Sri Lanka. Se transportaron artículos básicos y suministros médicos a los campamentos y al mismo tiempo se procuró mejorar la fortaleza mental de más de 30.000 familias afectadas en Colombo, Kandy y Batticaloa.

3. Fundación Internacional de Investigación para el Desarrollo (IRFD)

(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1998)

Objetivos y propósitos de la organización, miembros, financiación y afiliaciones

La Fundación Internacional de Investigación para el Desarrollo es una organización transnacional autónoma y no partidaria integrada por una comunidad internacional de pensadores contemplativos, dirigentes políticos, profesionales y personas laicas que hacen un esfuerzo concertado por mejorar la calidad de la vida a distintos niveles en el mundo.

Los objetivos de la Fundación son: 1) establecer y mantener una red mundial integrada para la realización de investigaciones sobre políticas científicas y la promoción de cuestiones contemporáneas de desarrollo; 2) crear una comunidad mundial de cooperación y asociación para hacer frente a las preocupaciones sobre el desarrollo sostenible, socioeconómico, político-cultural, educacional y científico; 3) generar y difundir pensamientos originales y trascendentales, multiculturales, transnacionales, transregionales e interdisciplinarios; 4) fortalecer la participación de la sociedad civil en la adopción de las políticas mundiales; 5) crear una asociación viable a todos los niveles en pro de la paz mundial y el desarrollo sostenible para el nuevo milenio; 6) iniciar proyectos de desarrollo al nivel de la comunidad.

La Fundación está asociada con ONG internacionales reconocidas como entidades consultivas, entre ellas las siguientes: International Association for Media and Communication Research (IAMCR); Instituto Internacional para el Desarrollo Sostenible; Commonwealth Human Ecology; World University Services; Greenpeace Internacional; y Movimiento Federalista Mundial. Además, la Fundación ha venido trabajando en colaboración con muchas instituciones de investigación internacionales, universidades, organizaciones regionales, centros de investigación y grupos consultivos.

Las fuentes de financiación de la Fundación son las contribuciones de las redes regionales, las cuotas de los miembros y las tasas de registro para las conferencias, aportes de organismos donantes y contribuciones de particulares. Los miembros de la Fundación han aumentado en forma significativa.

Conferencias y reuniones de información para ONG y participación en el Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios

La Fundación ha organizado cuatro conferencias internacionales: Economía, medio ambiente y sociedad – 27 y 28 de agosto de 2002 en el Birchwood Executive Hotel & Conference Center de Johannesburgo (Sudáfrica); Conferencia de la Asociación Internacional del Transporte Aéreo (IATA) en el Centro de Conferencias de Ginebra (Suiza) – 8 y 9 de diciembre de 2003, y en el Palexpo de Ginebra (Suiza) – 10 de diciembre de 2003; Conferencia de Mauricio en 2005, Universidad de Mauricio – Mauricio – 10 y 11 de enero de 2005 y Centro de Exposiciones de Freeport, Port Louis (Mauricio) – 10 de enero de 2005; Conferencia de Túnez de 2005, Renaissance Tunis Hotel – Túnez (Túnez) – 14 y 15 de noviembre de 2005, y Kram Center, Túnez (Túnez) – 16 de noviembre de 2005. Estas cuatro conferencias y eventos se realizaron paralelamente a las Cumbres de las Naciones Unidas y los períodos extraordinarios de sesiones de la Asamblea General y de reuniones internacionales de las Naciones Unidas como la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible; la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, fases I y II; y la Reunión Internacional de las Naciones Unidas sobre los pequeños Estados insulares en desarrollo. Estas conferencias se han utilizado como oportunidad para la promoción de políticas, el fomento de la investigación y la educación mundial, concentrando la atención en acortar las brechas en el desarrollo con miras a contribuir a la labor de las Naciones Unidas.

Organización de eventos auxiliares, participación en reuniones de información para las ONG

La Fundación ha organizado los siguientes eventos paralelos y presentó documentos para foros y reuniones de información de ONG: 1. La sociedad de la información y la paradoja del desarrollo en Asia – 11 de enero de 2003, Universidad de las Naciones Unidas, Tokio; 2. Revolución de la información, la brecha digital y la paradoja del desarrollo – 20 de febrero de 2003, Organización Internacional del Trabajo (OIT), sala 11, Ginebra (Suiza); 3. Reflexiones sobre políticas: la brecha digital, el desarrollo mundial y la sociedad de la información – 10 de diciembre de 2003, Centro de Exposiciones Palexpo – sala P, Ginebra (Suiza); 4. El papel de las ciudades en la era de la información: la tecnología de la información para el desarrollo urbano – en oportunidad del evento para la formación de redes del Foro Mundial ONU-Hábitat – 16 de septiembre de 2004, Barcelona (España); 5. Los pequeños Estados insulares en desarrollo: desafíos, perspectivas y cooperación internacional para el desarrollo sostenible – 10 de enero de 2005, Centro de Exposiciones de Freeport, Port Louis (Mauricio); 6. La brecha digital, el desarrollo mundial y la sociedad de la información – 16 de noviembre de 2005, Centro de Comercio Internacional de Kram, sala Kasserine, Túnez (Túnez).

Documentos escritos: La revolución de la información, la brecha digital y la paradoja del desarrollo: un marco mundial para la formulación de políticas de tecnología de la información y las comunicaciones (documentos: WSIS/PC-3/CONTR/162-E de 15 de septiembre de 2003 y WSIS/PC-2/CONTR/100-E de

17 de febrero de 2003); El papel de las ciudades en la era de la información: aplicación de la tecnología de la información y las comunicaciones para el desarrollo urbano (presentado para el Foro Urbano Mundial (WUF) II: informe del evento de formación de redes de la IRFD).

Representación de la Fundación en las reuniones de las Naciones Unidas

Los representantes de la Fundación han asistido a las siguientes reuniones:

Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información – Conferencia regional de Asia, Tokio, 13 a 15 de enero de 2003; períodos de sesiones segundo y tercero del Comité Preparatorio de la Conferencia Mundial de la Sociedad de la Información – fase I, 17 a 28 de febrero de 2003; tercera reunión del Comité Preparatorio, 15 a 26 de septiembre de 2003, Ginebra (Suiza); Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, Johannesburgo (Sudáfrica); Cumbre Mundial de las Naciones Unidas sobre la Sociedad de la Información – fase I, 2003, Ginebra (Suiza); Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información – fase II, 2005, Túnez (Túnez); Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, 47º período de sesiones, Nueva York (EE.UU.), 3 a 14 de marzo de 2003; 48º período de sesiones, Nueva York (EE.UU.), 1 a 12 de marzo de 2004; 49º período de sesiones, Nueva York (EE.UU.), 28 de febrero a 11 de marzo de 2005; 50º período de sesiones, Nueva York (EE.UU.), 27 de febrero a 10 de marzo de 2005 y períodos de sesiones 59º y 60º de la Comisión de Derechos Humanos (marzo-abril de 2003 y marzo-abril de 2004, respectivamente, Ginebra (Suiza)).

Cooperación con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas

La Fundación actúa en estrecha cooperación con el sistema del Consejo Económico y Social y recibe asesoramiento y orientación cuando es necesario. Además de su marco general de cooperación, varios funcionarios de los siguientes órganos y organismos de las Naciones Unidas han colaborado y contribuido a nuestros eventos paralelos. La Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), la Comisión Económica de las Naciones Unidas para Europa (CEPE), el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), el Convenio de las Naciones Unidas sobre la Diversidad Biológica. Entre las personalidades y funcionarios destacados de órganos de las Naciones Unidas cabe mencionar: la Sra. Freudenschuss-Reichl, Representante Especial y Directora General Adjunta para Asuntos de las Naciones Unidas de la ONUDI; el Director de la Subdivisión de Eficiencia de la Energía Industrial de la ONUDI, Oficina de Viena (27 de agosto de 2002, Johannesburgo (Sudáfrica)); el Director de Tecnología de la Información y las Comunicaciones para el Desarrollo, Dirección de Políticas de Desarrollo, Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (8 de diciembre de 2003, Ginebra (Suiza)); un miembro del Grupo de Tareas de la CEPE, el Coordinador de la Red Infoterra del PNUMA, el oficial encargado de la gestión de la información sobre el medio ambiente de la Comisión Económica para Europa (14 de noviembre de 2005, Túnez (Túnez)). Además de la participación de estos órganos de las Naciones Unidas en las actividades de nuestra Fundación, la IRFD fue invitada a hacer una presentación en la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT) en ocasión del diálogo de alto nivel en el marco de la Cumbre Mundial sobre la

Sociedad de la Información (9 de diciembre de 2003, Ginebra (Suiza)); Cumbre de Lake Toba de 2005 sobre la colaboración mundial para la rehabilitación y la reconstrucción después de los desastres, organizada por la Red de Gobiernos Regionales para el Desarrollo Sostenible en colaboración con el Instituto de las Naciones Unidas para Formación Profesional e Investigaciones (UNITAR), ONU-Hábitat y el PNUMA (10 a 12 de marzo de 2005, Sumatera Norte (Indonesia)).

Esfuerzos e iniciativas humanitarios en relación con los objetivos de desarrollo del Milenio

1. La Fundación ha llevado a cabo un proyecto de reconstrucción después del tsunami en Sri Lanka.
2. La Fundación diseñó un proyecto de aplicación de la tecnología de la información y las comunicaciones con la intención de contribuir a los objetivos de desarrollo del Milenio.

4. Hermanas Dominicanas de Maryknoll

(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1998)

Introducción: Objetivos y propósitos de la organización

El objetivo de las Hermanas Dominicanas de Maryknoll (en adelante *Hermanas de Maryknoll*) es participar en la misión, la presencia y las actividades de la Iglesia Católica. La organización se estableció en respuesta a las necesidades de una misión global. Para ello, las Hermanas de Maryknoll ayudan a personas de otros países, reduciendo los obstáculos resultantes de diferentes culturas, razas y religiones a fin de aprender y comprender, promover una sociedad más justa y humana, ofrecer solidaridad, esperanza y amor a un mundo quebrantado y dividido por el odio, los conflictos y la violencia.

Miembros y trabajos

Desde el informe cuadrienal de 2002, la Hermanas de Maryknoll siguen viviendo y trabajando con personas de 26 países de África, Asia, las islas del Pacífico, Sudamérica y Norteamérica. Entre los miembros de esas zonas hay ahora mujeres de Taiwán, China, la República de Corea, Filipinas, Myanmar, Viet Nam, Tanzania, Zimbabwe y varios países de América Central y Sudamérica.

Se ha hecho un esfuerzo consciente en cada localidad por ayudar a alcanzar los objetivos de desarrollo del Milenio. Para ello, las Hermanas de Maryknoll, en calidad de ONG asociada con las Naciones Unidas, han trabajado en estrecha colaboración con la ONG Padres y Hermanos de Maryknoll; con los misioneros laicos y los voluntarios afiliados de Maryknoll; con la sociedad civil y con ONG locales en todas las regiones. Sus actividades consisten en el trabajo con las mujeres migrantes pobres en las grandes zonas urbanas del mundo. En razón de que los proyectos que apoyan la agricultura y la economía local son extremadamente importantes, los miembros han cooperado con comunidades locales en pequeños proyectos de desarrollo y programas de educación.

En África, han cooperado en las tareas de socorro para las personas con VIH/SIDA; con las mujeres, en la formación y la educación de los jóvenes; y en la agricultura y en proyectos ecológicos. La paz y la reconciliación se han convertido en una necesidad vital para los esfuerzos.

En Asia, junto con grupos locales, han prestado servicio a los migrantes, especialmente a los que necesitan reasentarse, a las personas que necesitan educación, a los que sufren de VIH/SIDA, y también en la restauración de las instituciones de educación.

En América Latina, entre otras cosas, trabajan en estrecha cooperación con emprendimientos locales en la agricultura, la educación, la salud (VIH/SIDA) y la autoayuda y en programas de alivio de la pobreza, así como también en programas de capacitación de jóvenes.

En Norteamérica, se han hecho esfuerzos crecientes por satisfacer las necesidades urgentes de los inmigrantes.

En todas las regiones, los esfuerzos locales no suelen ser suficiente de modo que nuestros miembros se han conectado con otras ONG y recurren a las Naciones Unidas en búsqueda de soluciones.

Participación en el Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y/o en conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas

En su calidad de ONG reconocida como entidad consultiva de carácter especial, las Hermanas de Maryknoll siguen de cerca los programas anuales del Consejo Económico y Social y hacen esfuerzos sustanciales para responder a ellos. Las Hermanas de Maryknoll son miembros del Comité de Organizaciones no Gubernamentales (CONGO) y del Servicio de enlace con las organizaciones no gubernamentales. Han participado en los siguientes comités y grupos de trabajo: desarme, desarrollo sostenible, ecumenismo, desarrollo social, racismo y pueblos indígenas; y en reuniones sobre las mujeres, el VIH/SIDA y los Valores de la Tierra.

En particular, la ONG ha enviado representantes, con frecuencia de regiones del Sur, para participar en las siguientes conferencias, reuniones y programas de las Naciones Unidas, y han copatrocinado eventos auxiliares en estas conferencias

1) Las Hermanas de Maryknoll se preocupan por las causas aparentemente universales de la pobreza y el efecto social que tiene en los pueblos de las regiones afectadas. Sumándose a un núcleo fiel de ONG y de la sociedad civil, nuestra organización asistió a las siguientes reuniones y actividades:

Comisión de Desarrollo Social

2003 – 41° período de sesiones, 11 a 21 de febrero, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York

2004 – 42° período de sesiones, 4 a 13 de febrero, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York

2006 – 44° período de sesiones, 8 a 17 de febrero, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York

2) *En razón de que los miembros han experimentado la destrucción del medio ambiente y de las formas de vida locales, participan y tratan de hacer uso de la palabra en eventos auxiliares tales como:*

Comisión de Desarrollo Sostenible

2002 – Segundo Comité Preparatorio de la Cumbre: 28 de enero a 8 de febrero de 2002, Nueva York [Se organizó un evento auxiliar sobre las prácticas agrícolas indígenas sostenibles]

2002 – 25 de marzo a 5 de abril, Tercer Comité Preparatorio: Sede de las Naciones Unidas, Nueva York

2003 – 11º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Sostenible – 28 de abril a 9 de mayo: evento auxiliar – Sede de las Naciones Unidas, Nueva York [Grupo de Tareas de ayuda de Maryknoll: Desarrollo Sostenible y VIH/SIDA]

2004 – 12º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Sostenible, 14 al 30 de abril, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York [se presentó junto con el Grupo de Valores de la Tierra un evento de un día sobre el agua como bien común del mundo]

2005 – 13º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Sostenible, 11 a 22 de abril, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York [con el Grupo de Valores de la Tierra se presentó un documental sobre el agua y se hizo una presentación el 18 de abril de 2005]

3) *En cooperación con los Padres y Hermanos de Maryknoll y con la Organización de Mujeres para el Medio Ambiente y el Desarrollo (WEDO, el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) y las ONG y los grupos vinculados con las Naciones Unidas, nuestros miembros en todo el mundo han participado activamente en los eventos auxiliares de la Comisión o han enviado representantes:*

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer:

2003: – 47º período de sesiones, 3 a 14 de marzo de 2003, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York (EE.UU.) [Acontecimiento auxiliar: 12 de marzo, Grupo de ayuda de Maryknoll - presentación de una película]

2004: – 48º período de sesiones, 1º a 12 de marzo de 2004, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York (EE.UU.) [Se patrocinó la asistencia de un joven de El Salvador]

2005: – 49º período de sesiones, 28 de febrero a 11 de marzo de 2005, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York (EE.UU.) [Se patrocinó la asistencia de dos mujeres del Brasil – Grupo de Trabajo sobre los efectos del racismo en la mujer, 2 de marzo]

2006: – 50º período de sesiones, 27 de febrero a 19 de marzo de 2006, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York (EE.UU.)

4) *En solidaridad con los pueblos indígenas y en reconocimiento de los derechos de los indígenas, la organización asistió a los siguientes foros junto con indígenas de México, Bolivia y el Perú:*

Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas:

2003: – segundo período de sesiones, 11 a 23 de mayo de 2003, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York

2004: – tercer período de sesiones, 10 a 21 de mayo de 2004, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York (EE.UU.) [Junto con el UNICEF, el Grupo de Trabajo de las Hermanas de Maryknoll patrocinó la asistencia de dos mujeres y una niña indígenas que hicieron una declaración sobre las necesidades y los derechos de las niñas indígenas]

2005: – cuarto período de sesiones, 16 a 27 de mayo de 2005, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York

2006: – quinto período de sesiones, 15 a 26 de mayo de 2006, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas y organismos especializados

En cooperación con la Red de Acción Internacional sobre Armas Pequeñas (IANSA), la organización participó en actividades de organizaciones no gubernamentales que se interesan particularmente en las armas pequeñas ilícitas y las pandillas callejeras.

1 a) Departamento de Asuntos de Desarme de las Naciones Unidas:

A causa del interés de las Hermanas de Maryknoll en la educación de los jóvenes y en las conferencias internacionales sobre las pandillas y los niños soldados, se enviaron representantes a las conferencias sobre armas pequeñas y ligeras:

2003: – Sede de las Naciones Unidas, Nueva York: Medidas para prevenir, combatir y erradicar el tráfico ilícito de armas pequeñas y ligeras

2004: – 14 a 25 de junio, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York: reunión del **Grupo de Trabajo de composición abierta** sobre el rastreo de armas ilícitas: [Declaración sobre *Las pandillas callejeras – El caso de El Salvador*, bajo los auspicios de la *Red de Acción Internacional sobre Armas Pequeñas*]

2005: – 11 a 15 de julio, segunda reunión bienal: Prevención del comercio en armas pequeñas y ligeras, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York

1 b) En razón de la experiencia de los miembros en el Japón, las islas del Pacífico y los programas de desarme, la organización ha seguido de cerca las siguientes actividades:

2002: – 8 a 19 de abril, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York: Comité Preparatorio de la Conferencia de examen del Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares

2005: – 2 a 27 de mayo, Conferencia de examen del Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares, Naciones Unidas, Nueva York. Cooperación con los alcaldes para la delegación de la paz

2) *Los miembros son actualmente conscientes de que la pobreza en este mundo es causada o exacerbada por las instituciones financieras, incluso dentro del sistema de las Naciones Unidas. En consecuencia, se han esforzado por hacer frente a este fenómeno mediante la participación en las siguientes reuniones de las Naciones Unidas:*

2002: – Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo – Monterrey (México). (Participación en mesas redondas)

2003: – Diálogo de alto nivel de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre Financiación para el Desarrollo y audiencias públicas conexas, 28 a 30 de octubre, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York (EE.UU.)

2004: – 26 de abril, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York: mesas redondas de alto nivel del Consejo Económico y Social, las instituciones de Bretton Woods y la Organización Mundial del Comercio

2005: – 18 y 19 de mayo, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York, Segundo Diálogo de Alto Nivel de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre Financiación para el Desarrollo. Consultas de interesados múltiples sobre cuestiones sistémicas (con el Interfaith Center for Corporate Responsibility)

3) *En razón de que los miembros han experimentado la destrucción del medio ambiente y de los medios de vida locales, participan y han procurado hacer escuchar su voz a través del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA):*

2004: – Foro Mundial de la Sociedad Civil, Jeju (República de Corea) (asistencia en calidad de delegada de los Estados Unidos). Foro Mundial de la Sociedad Civil, 27 y 28 de marzo de 2004. Consejo de Administración/Foro Mundial Ministerial sobre el Medio Ambiente, 29 a 31 de marzo de 2004, Jeju (República de Corea)

2004: – 11 a 13 de octubre de 2004, Asamblea Mundial de las Mujeres sobre el Medio Ambiente (PNUMA), Oficina de las Naciones Unidas en Nairobi (Kenya) (asistencia en calidad de delegada de África).

4) *En razón de la grave preocupación por el progreso de los objetivos de desarrollo del Milenio y los importantes cambios propuestos en el sistema de las Naciones Unidas como parte de la reforma, la organización participó en la mayor medida posible en:*

2005: – 23 y 24 de junio, [Audiencias informales de alto nivel de la Asamblea General con las organizaciones no gubernamentales, las organizaciones de la sociedad civil y el sector privado](#). Patrocinio de la asistencia de una mujer de Guatemala en calidad de portavoz.

5) En 2004, un miembro colaboró con el UNICEF prestando asistencia para redactar la sección sobre el papel de las religiones en el folleto preparado por el UNICEF sobre la trata de niños.

Se presentaron *declaraciones escritas* entre 2002 y 2005 en algunas de las conferencias citadas, en cooperación con otras ONG. En ellas se instaba a los Estados a utilizar los mecanismos a su disposición para *prevenir el tráfico de mujeres, eliminar el analfabetismo y promover la educación, especialmente de las niñas*. Se hicieron otras declaraciones en Ginebra en la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos en nombre de los *derechos de los niños en*

el contexto de la guerra, e instando a una prohibición total de la pena de muerte. Lamentablemente, no se dispone de fechas.

Entre otras **declaraciones fuera del ámbito de las Naciones Unidas**, pero sobre cuestiones relacionadas con las Naciones Unidas, cabe citar: *el apoyo al Tribunal Penal Internacional, los esfuerzos por poner un fin pacífico a la guerra y el terrorismo, la exhortación a la abolición de la tortura, reflexiones sobre los organismos modificados genéticamente, y el agua y la vida de la comunidad.*

Otras actividades pertinentes

21 de septiembre de 2003 – Día Internacional de la Paz. Las Hermanas de Maryknoll organizaron en su sede una plegaria por la paz que incluyó tradiciones de religiones de todo el mundo.

El capítulo regional de África de las Hermanas de Maryknoll tuvo a la Sra. Anna Tibaijuka, Directora Ejecutiva de ONU-Hábitat, como oradora principal en su reunión de 2005.

Publicaciones de Maryknoll

La *Revista Maryknoll*: se ponen a menudo de relieve en los artículos cuestiones relacionadas con la labor de las Naciones Unidas y sus organismos especializados, o se incluyen estas cuestiones en la sección titulada *World Watch*. En los últimos cuatro años, se publicaron alertas sobre el desarme, el control de armamentos, el comercio, el VIH/SIDA y el cambio climático. Una cuestión que se trató a fondo fue la presentación de los jóvenes en el Foro de las Naciones Unidas sobre Cuestiones Indígenas.

NewsNotes: casi todos los números de NewsNotes contienen nuevos artículos sobre las Naciones Unidas en un esfuerzo por ayudar a los lectores a mantenerse al tanto de las noticias y también a aprender sobre las Naciones Unidas mediante informes imparciales.

Revista Maryknoll – circulación de 400.000 ejemplares. La edición en español tiene una circulación de 60.000 ejemplares, *NewsNotes*, Office of Global Concern (boletín quincenal), tiene una circulación de 2.000 ejemplares; *Voices of Our World* – el programa de radio de Maryknoll se escucha en 100 estaciones de radio. Videos de Maryknoll: *Coming to Say Goodbye* – VIH/SIDA en África; sitios Web de Maryknoll: www.maryknoll.org / www.maryknollogc.org.

5. School Sisters of Notre Dame

(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1998)

Parte I: Objetivos y propósitos de la organización

School Sisters of Notre Dame es una organización internacional basada en la fe que trabaja en una variedad de programas de educación formal y no formal para asegurar que todas las personas disfruten del derecho de desarrollar sus posibilidades y de la oportunidad de utilizar sus dones para el bien común. En calidad de educadoras con una visión común, las School Sisters of Notre Dame son especialmente sensibles a las necesidades de las mujeres, los niños, y de los que

viven en la pobreza, y se esfuerza por crear una comunidad global en que se respete la dignidad humana, se valore el medio ambiente, se promueva la espiritualidad y se practique la justicia. Los aproximadamente 4.000 miembros que trabajan en 35 países y dos territorios, con miles de asociados, colegas, estudiantes y amigos, han apoyado desde hace mucho tiempo los objetivos de las Naciones Unidas.

Parte II: Participación en la labor del Consejo Económico y Social

En el período que se examina, las School Sisters of Notre Dame utilizaron activamente los derechos y privilegios que le han sido otorgados por su calidad de entidad consultiva del Consejo Económico y Social, en particular en reuniones de la Comisión de Desarrollo Social y la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Representantes de la organización participaron en foros, eventos, comisiones y conferencias de las Naciones Unidas, la organización organizó eventos auxiliares, participó en diálogos con interesados múltiples, intervino en varias reuniones de las Naciones Unidas y patrocinó varios eventos en todo el mundo en apoyo de los propósitos y objetivos de las Naciones Unidas.

Las School Sisters of Notre Dame participaron en las siguientes reuniones de las Naciones Unidas:

Consejo Económico y Social: Segmento de Alto Nivel, Promoción del desarrollo rural para la erradicación de la pobreza y el desarrollo sostenible, Nueva York, 30 de abril de 2003. Diálogo de interesados múltiples del Consejo Económico y Social, Nueva York, 17 y 18 de marzo de 2004. Reunión preparatoria para el Segmento de Alto Nivel del Consejo Económico y Social en 2005, Nueva York, 16 y 17 de marzo de 2005 – La Directora de las School Sisters of Notre Dame en la oficina de las Naciones Unidas/ONG se refirió al compromiso mundial con la educación de las niñas en la Mesa redonda sobre educación y alfabetización realizada el 16 de marzo de 2005.

Comisión de Desarrollo Social, Nueva York – 40° período de sesiones, 11 a 22 de febrero de 2002; 41° período de sesiones, 10 a 21 de febrero de 2003; 42° período de sesiones, 4 a 13 de febrero de 2004; 43° período de sesiones, 9 a 18 de febrero de 2005. Publicación de la *Declaración para la acción de las organizaciones no gubernamentales*, 8 de febrero de 2005. Se envió un experto en educación de las niñas a la Mesa redonda de Alto Nivel sobre *integración social*, Nueva York, 10 de febrero de 2005. Se presentaron intervenciones escritas a la Comisión (E/CN.5/2003/NGO/2), *Responsabilidad civil del sector privado*; E/CN.5/2003/NGO/10, *El logro de los objetivos de desarrollo del Milenio*; E/CN.5/2003/NGO/11, *Intercambio de experiencias y prácticas en materia de desarrollo social*; E/CN.5/2003/NGO/12, *Los derechos de los trabajadores*; E/CN.5/2005/NGO/6, *Potenciación y participación*; E/CN.5/2005/NGO/10, *La educación: clave para el desarrollo social*; E/CN.5/2005/NGO/11, *Igualdad de género*.

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, Nueva York – 46° período de sesiones, 4 a 15 de marzo de 2002; 47° período de sesiones, 3 a 14 de marzo de 2003; 48° período de sesiones, 1° a 12 de marzo de 2004; 49° período de sesiones, 28 de febrero a 11 de marzo de 2005.

Presidencia del Grupo para las niñas en 2004 y 2005. Intervenciones escritas: E/CN.6/2003/NGO/2, *Los derechos de la mujer*; E/CN.6/2003/NGO/20, *Estrategias para la lucha contra la trata de mujeres*; E/CN.6/2004/NGO/13, *Igualdad de género*; E/CN.6/2004/NGO/20, *Las cuestiones de género desde la perspectiva del ciclo vital*; E/CN.6/2005/NGO/1, *Las mujeres y el acceso al agua*; E/CN.6/2005/NGO/2, *Igualdad de remuneración por el trabajo de igual valor*; E/CN.6/2005/NGO/3, *Tráfico de seres humanos*; E/CN.6/2005/NGO/44, *Los derechos de las niñas*.

Comisión de Derechos Humanos, Ginebra, 58º período de sesiones, 18 a 22 de marzo de 2002; 59º período de sesiones, 17 a 21 de marzo de 2003.

Comisión de Desarrollo Sostenible, Nueva York, 11º período de sesiones, 28 de abril a 9 de mayo de 2003; 12º período de sesiones, 14 a 30 de abril de 2004.

Foro Permanente sobre las Cuestiones Indígenas, Nueva York – Primer período de sesiones, 12 a 24 de mayo de 2002; Segundo período de sesiones, 11 a 23 de mayo de 2003; Tercer período de sesiones, 10 a 21 de mayo de 2004, se organizó un seminario con el Grupo de Trabajo sobre las Niñas, que permitió que las niñas indígenas describieran su situación, Nueva York, 10 de mayo de 2004.

Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo, Monterrey, 18 a 22 de marzo de 2002.

Se copatrocinó un seminario preparatorio sobre *La dimensión ética de la financiación para el desarrollo*, Nueva York, 5 de marzo de 2002.

Cumbre Mundial para el Desarrollo Sostenible, Johannesburgo (Sudáfrica), 26 de agosto a 4 de septiembre de 2002.

Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, Ginebra, 10 a 12 de diciembre de 2003.

Audiencias informales interactivas de la Asamblea General con las ONG, las organizaciones de la sociedad civil y el sector privado, Nueva York, 23 y 24 de junio de 2005, se presentaron observaciones sobre el informe del Secretario General titulado “*Un concepto más amplio de la libertad*”, que fue citado extensamente en el informe del servicio de enlace de las Naciones Unidas y las organizaciones no gubernamentales, *Compilation of NGO Comments*; contribuyó con otras dos publicaciones para el examen realizado en 2005 al cumplirse cinco años de la Declaración de las Naciones Unidas sobre el Milenio: 1) Comité Ejecutivo ONG/DIP y Conferencia de las ONG reconocidas como entidades consultivas en las Naciones Unidas, *We Will Spare No Effort: A Civil Society Call to Action for the Five Year Review of the UN Millennium Development Goals* (Nueva York, Red del Milenio + 5), 2005; y 2) Foster, John W. y Pera Wells, *We the Peoples 2005, Mobilizing for Change: Messages from Civil Society*. (Ottawa: North-South Institute), 2005.

ONU- Hábitat, Nairobi (Kenya), 20º período de sesiones, 4 a 8 de abril de 2005.

Cooperación con otros órganos de las Naciones Unidas y organismos especializados

Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas – La organización ha estado afiliada con el DIP desde 1993 y envió delegadas a la conferencia anual del DIP y las ONG en cada uno de los años del período que se

examina. Organizó y moderó la Conferencia/taller de mediodía del DIP sobre la *Educación de las niñas y el cumplimiento de las promesas de los objetivos de desarrollo del Milenio*, Nueva York, 8 de septiembre de 2004. Organizó y moderó un diálogo de mediodía entre múltiples partes interesadas sobre *La creación de asociaciones de educación para proporcionar una educación de buena calidad a las niñas y erradicar la pobreza*, Nueva York, 8 de septiembre de 2005.

Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) y Junta Ejecutiva del UNICEF- Grupo de Trabajo del UNICEF sobre las niñas del Comité de organizaciones no gubernamentales, miembro desde 2002 hasta el presente, copresidente (2005-presente). Editó y publicó *Fact Sheets on Girls* (2002). Editó un boletín, *Action for Girls* (2003-2005). Ambos están disponibles en www.girlsrights.org. Colaboró con el Coordinador Regional de Planificación del UNICEF para presentar un taller para niñas kenianas sobre la educación de las niñas, en Nairobi (Kenya), 15 de diciembre de 2003. Preparó la sección de educación del Comité de ONG sobre el UNICEF a la Junta Ejecutiva del UNICEF, Nueva York, 6 a 10 de junio de 2005.

Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) – Distribuyó materiales, incluyó recursos en el sitio Web de la organización, www.gerhardinger.org, y fomentó la participación y la promoción durante la semana de educación para todos, 2003-2005.

Otras iniciativas en apoyo de los propósitos y objetivos de las Naciones Unidas

Conferencias, seminarios y simposios, 2002-2005 – La directora de la Oficina de las SSND para las Naciones Unidas y las organizaciones no gubernamentales ha hablado sobre las Naciones Unidas y los objetivos de desarrollo del Milenio a estudiantes y sus maestros, profesores universitarios y el público en general en Austria, el Brasil, Alemania, Honduras, Hungría, Italia, Kenya, el Perú, Eslovenia y los Estados Unidos de América.

Actividades de educación y promoción en las Naciones Unidas – Se prepararon y publicaron seis guías de estudio sobre el desarrollo sostenible (2004-2005): *Call to Transformation and the Earth Charter* (abril de 2004); *The Scope of the Earth Charter* (julio de 2004); *Relationship and Community* (agosto de 2004); *Making Connections, Making Choices* (enero de 2005); *Democracy, Nonviolence and Peace* (abril de 2005); *The Way Forward* (julio de 2005). Se prepararon programas educacionales sobre la trata de seres humanos para capacitar a profesionales, incluidos funcionarios encargados de hacer cumplir la ley, trabajadores del sector de salud, maestros y el público en general para identificar a las víctimas y prestar servicios esenciales. La organización participó en varias actividades de promoción en torno a los objetivos de desarrollo del Milenio, los derechos humanos, la deuda, el comercio y la asistencia oficial para el desarrollo al nivel nacional, y preparó información para los participantes y envió cartas, mensajes electrónicos y faxes a funcionarios gubernamentales.

Preparación y difusión de materiales y promoción de la participación en las observancias de las Naciones Unidas – Día Internacional de la Paz, 21 de septiembre de 2003 – presente; Día de los Derechos Humanos, 10 de diciembre de 2004 – presente; Día de las Naciones Unidas para los Derechos de la Mujer y la Paz Internacional, 8 de marzo de 2003 – presente; Día Mundial del Medio Ambiente, 5 de junio de 2004 – presente.

Difusión de información sobre las Naciones Unidas – Página Web de las SSND, gerhardinger.org y boletín de las SSND, publicados cinco veces por año (disponibles en gerhardinger.org).

Participación en la labor en marcha de los comités y grupos de trabajo de ONG en Nueva York – Comité para el Desarrollo Social y Subcomité sobre erradicación de la pobreza, 2002 – presente; Comité de ONG sobre el Grupo de Trabajo sobre las niñas del UNICEF, 2002 – presente, ocupó la Copresidencia, 2005 – presente; Comité de Educación, 2003-2004.
